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郓城县普法办副主任孟桂云：

心心系系普普法法一一片片情情 热热心心助助人人大大家家赞赞
文/片 本报记者 袁文卿

她是一名普法工作者，连续
16年被省司法厅、省普法办评为
“全省法制宣传先进个人”，连续
10年被菏泽市妇联、市人社局评
为“全市优秀妇女干部”、“三八
红旗手”；她关爱下一代，筹备普
法讲师团进校园普法，讲遍全县
所有中学；她是乐于助人的热心
人，帮扶村里孤寡老人二十载，
自费带村里老人外出旅游，资助
病残儿童十几年，被乡里乡亲视
为尊老爱幼的好榜样。她就是郓
城县普法办副主任孟桂云。

走上普法岗
用心做最好

“做事认真负责，工作十分
执着。不论什么事，都会努力做
好。”一提到孟桂云，她的领导和
同事们如是评价。

1988年，原本从事医护工作
的孟桂云被组织调到乡政府从
事司法行政工作。为尽快进入角
色，做好普法工作，她抓住点滴时
间学习，每天工作之余都会坚持
挤出4个小时学习各种法律法规，
摘录了近十万字的学习笔记。

辛勤的付出让她在普法工作
岗位上干得很出色。孟桂云到黄
堆集司法所没一年，该所就获得
了“山东省优秀司法所”荣誉。1992
年，孟桂云被调至郓城县普法所。

“把法律知识学好固然重
要，但只有把法律知识传递到老
百姓心中才是最终目的”。孟桂云
说，在熟练掌握各种法律法规后，
她便走上了“普法送法”的征途。

27年间，孟桂云的“普法”脚
步走遍了郓城县22个乡镇、1041

个村居，共开展“法律下乡村”
1300余次、举办“送法进企业”
300余场次。

2009年，法制宣传日的前一
天晚上突起大风，她担心悬挂的
宣传横幅被刮下来，硬是自己一
个人骑着自行车在县城查看了一
遍，等她回来时已是夜里10点。

孟桂云对工作的执着认真
由此可见一斑。

关爱下一代
普法进校园

2014年，孟桂云了解到部分
中学生因法律意识淡薄而走上
违法犯罪的道路，她十分痛心，
感觉到是自己的普法工作没做
好，是自己的责任。

孟桂云遂下决心要把法律
知识带到全县每一所中学。同年
10月，孟桂云筹备的普法讲师团
成立。之后，她带领普法办工作
人员深入到县城和乡镇每一所
中学上法制课，并自编《青少年
法制教育宣传册》发放给学生。

孟桂云在为学生们讲课时，
结合法律知识和自身生活经验，
用发生在孩子们身边的事举例，
用通俗的语言讲解法律的用途和
守法的必要性。孟桂云常说：“只要
听过我讲课的孩子里有一个因为
我的课而没有走上歧路，那么我
觉得我的工作就是成功的。”

郓城黄堆集乡中学校长杨
其山在孟桂云为其学校上完法制
课的第4天给她发来短信：“孟主任
您是带着对学生的关心和爱护来
上这堂法制课，学生们听了非常
受益，现在校园里不文明行为少
了，违反纪律的学生少了，真心欢
迎您再来我们学校上法制课。”

“编外”调解员
为百姓办实事

孟桂云还是郓城县，人大的
“编外”调解员。2011年初她被借
调到县人大信访室工作。面对着
一件件积压已久且情况复杂的
上访案件，她没有退缩，而是主
动到上访户家中走访，了解案
情，倾听诉求，协调相关部门尽
快解决。

有一次，为了帮助一上访户
要回39万元的欠款，她连续一天
一夜没有合眼，光电话就打了47
个，最终她的真情感动了对方当
事人，纠纷得以圆满解决。一位
曾经受到过孟桂云帮助的上访
户张翠玲评价孟桂云：“她真是
设身处地为老百姓着想，只要能
帮咱解决问题，再苦再累再受委
屈她都心甘情愿。”

由于为群众解决了一个又

一个难题，孟桂云成为名副其实
的“和事佬”、群众心目中的“金
牌调解员”，“热心肠、善调解”的
名声也越来越被大家所熟知。

孟桂云先后协助郓城县人
大信访室解决各类疑难上访案
件78件，使郓城县县人大信访工
作从菏泽市后几名一跃成为全
市的优秀典型。

一副热心肠
温暖众人心

黄堆集乡黄东村的两位孤
寡老人生活困难，孟桂云逢年过
节就去探望，给她们带去所需的
生活用品，直至她们去世；一位
邻居的孩子患有先天性心脏病，
因无钱医治生命垂危，她不仅送
钱送物，还主动联系医院进行救
治；为满足老家部分老人想出去

“看一看”的愿望，她自费4000元
组织老人去开封旅游……而这

些钱，都是她勤俭节约，从全家
生活费中一分分挤出来的。

郓城一家奶粉店的老板王
爱莲告诉记者，她刚创业的时候
资金短缺，孟桂云得知后，主动
拿出5万元来帮她度过难关，而
这笔钱当时对于孟桂云来说也
是一笔巨款。王爱莲说：“孟大姐
是个大好人，经常来店里问我们
遇到了什么问题，需要什么帮
助。我们也都很信任孟大姐，有
什么事都愿意和她商量。”

孟桂云常说：“普法这个工
作，不是一天两天就能完成的，
它是个长期的工作，大家都懂
法、守法了，这个社会的纠纷就
会少很多。我所做的事都是身为
一名共产党员应该做的。”谈到
今后的工作打算，孟桂云笑着
说：“我今年52岁了，以后我还是
想努力让自己对社会能有更大
的贡献！”
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临近新春佳节，往往是一
年的送礼高峰时期，各类年画
集册、金银制品、工艺美术品、
香烟茶酒等礼品纷纷充斥着
街头巷尾，而在今年春节送
礼，如果你苦于眼花缭乱的各
色礼品中无从选择的话，如果
你打算送白酒的话，本报启动
的第六次藏酒之旅，去杨湖酒
过存原酒将是你送心意、送关
怀的非常之选。

春节是我国第一大传统
节日，家人团聚，要的就是那
种浓浓的情意，要的就是红红
火火的氛围，要的就是情感寄
托。民间有无酒不成节的传
统，白酒消费也迎合了中国人
习惯，送酒就是送健康送吉祥
的意味。送酒当然要选择纯粮
酒。因为有什么比送健康更能
展现心意的呢？

随着人们生活水平的提
高，市民对饮酒也越来越讲
究，首先，更多的人开始选择
原生态纯粮酒，因为这样更健
康。其次，人们也开始储酒，有
的是自己品尝，更多的人是为
父母，为子女，为家庭，为朋友

储酒。可是市场上宣传的纯粮
酒五花八门，储酒最好做到眼
见为实，看到纯粮酒如何生产
出来的才更放心。

“儿子马上大学毕业了，
我想储存几十斤纯粮酒，等到
儿子结婚的时候招待亲朋。”
市民李先生认为，只有自己储
存的酒才能表达出他对儿子
的感情，让所有的朋友感受到
他的诚意。可是现在市场上几
乎所有的酒厂都宣传自己的
酒是原生态纯粮酒，因现今白
酒勾兑工艺非常成熟，一些消
费者是难以分辨出纯粮酒的。
白酒业内人士认为，储存纯粮
酒最好能够眼见为实，不要为
盲信大品牌酒厂。

“杨湖欢迎广大市民来厂
区参观，现场了解白酒知识，亲
眼看到纯粮酒是如何生产出来
的。”杨湖酒业董事长李宪德
说，杨湖不是生产酒，而是酒文
化的传承者与传播者，希望更
多的人了解中华酒文化。

2月7日上午8：30，在中华
东路凯瑞国际广场集合，统一
乘坐大巴开启杨湖藏酒之旅。
因名额有限，报名从速。
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邀邀您您共共储储纯纯粮粮原原酒酒 春春节节送送礼礼不不再再愁愁

孟孟桂桂云云在在普普法法活活动动中中向向村村民民发发放放普普法法宣宣传传材材料料。。
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